
月・日
(予定)

NO 議　員　名 頁

１ 戸 田 智恵子 １

２ 木 村 得 道 ２

３ 芹 澤 正 子 ３

４ 久 野 晋 作 ５

５ 岩 井 康 ６

６ 甲 斐 俊 光 ７

７ 内 田 美恵子 ８

８ 西 川 佳 克 ９

９ 早 川 真 １０

１０ 椎 名 幸 雄 １１

●質問方式は全て一問一答です。

●発言順序は抽せんにより決定しています。

●質問時間は３０分です。答弁の時間は含みません。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないよう

  お願いします。

６．１５
（火）

清 風 会

清 風 会

あ び こ

一　般　質　問　要　項

令和３年第２回定例会

会　　　派　　　名

６．１４
（月）

公 明 党

公 明 党

日 本 共 産 党

あ び こ 維 新

あ び こ

あ び こ 維 新

あ び こ 未 来

Ｎｅｘｔ

Ｎｅｘｔ



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ヤングケアラーについて 　市　　　長

福祉・教育・ ア. ヤングケアラー問題に対する認識について （教　育　長）

子ども行政 イ. 市内の小中学校の児童生徒の実態について （部　　　長）

ウ. 本市の高校生の実態把握の状況について

エ. 本市のヤングケアラーの把握・早期発見のた

めの取り組みについて

オ. 本市のヤングケアラーへの支援の現状と課題

について

カ. ヤングケアラーの理解促進及び認知度向上へ

の取り組みについて

大綱２ (1) コロナ禍における女性の負担軽減、生理の貧 　市　　　長

福祉・教育・ 困について （教　育　長）

市民生活行政 ア. 生活困窮者への生理用品の配布の現状と今後 （部　　　長）

の取り組み方について

イ. 市内の小中学校や公共施設等の個室トイレへ

の設置状況と課題について

ウ. 生理用品の防災備蓄倉庫への配備状況と使用

期限及び交換について

エ. コロナ禍における女性の負担軽減に対する本

市の具体的な取り組み及び支援策の周知につ

いて

大綱３ (1) 生産緑地２０２２年問題について 　市　　　長

都市行政 ア. 生産緑地制度に対する考え方と生産緑地の指 （部　　　長）

定の推移及びこれまでの取り組みについて

イ. 生産緑地地権者の意向と本市の特定生産緑地

指定に対する今後の取り組み及びスケジュー

ルについて

ウ. 本市の生産緑地の区域の規模についての認識

と指定に必要な面積を変更しない理由につい

て

エ. 特定生産緑地制度と生産緑地地権者の意向か

ら、本市の都市計画及びまちづくりの将来展

望について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 戸　田　智恵子　議員

要　　　　旨

－１－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 「災害広報システム」について 　市　　　長

市民生活行政 ア. 戸別受信機について （部　　　長）

イ. 情報提供の手段について

ウ. 「災害広報システム」の導入について

大綱２ (1) 「令和の日本型学校教育の構築を目指して」 　市　　　長

教育行政 の答申について （教　育　長）

ア. ９年間を見通した新時代の義務教育の在り方 （部　　　長）

について

イ. 教科担任制度の導入について

ウ. いじめ・虐待事案等の対応について

エ. 新時代の特別支援教育の在り方について

オ. ＩＣＴを活用した学びの在り方について

大綱３ (1) 「一般廃棄物収集運搬許可」について 　市　　　長

環境都市行政 ア. 遺品整理等で発生したごみの運搬について （部　　　長）

イ. 遺品整理に限定した一般廃棄物収集運搬の許

可について

大綱４ (1) 「買い物支援体制整備事業」について 　市　　　長

健康福祉・ ア. 包括連携協定について （部　　　長）

環境経済行政 イ. アンケート調査について

ウ. 周知の方法について

エ. 高齢者施設等の巡回について

オ. 今後の事業実施の在り方について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 木　村　得　道　議員

要　　　　旨

－２－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 水害対策 　市　　　長

災害対策 ア. 現状で、指定緊急避難場所と、指定避難所は （部　　　長）

夫々何か所か

イ. 警戒レベル③で、高齢者等避難が発令と同時

に、市内全ての指定緊急避難場所の開場は必

須だが、万全か

ウ. 新施設建設後、一般財団法人「電力中央研究

所」と災害時の施設利用協定について再締

結。雨天時でも、グラウンド・駐車場を利用

するのか。また、指定避難所のホール・集会

室の収容人数を教えて下さい。さらに、施設

開放は、「事前に市が依頼」を、詳しく教え

て下さい

(2) 治水対策

ア. 継続中の（布佐排水区・若松地区・天王台地

区・柴崎台地区）の治水対策事業の進捗状況

と課題を伺います

イ. 柴崎排水機場の、排水ポンプは、必要な時

に、運んできて利用するとなっている。国も

「流域治水プロジェクト」で、力をいれてい

るので、排水ポンプ常設設置を要望して頂き

たいがどうか

大綱２ (1) マイナンバーカードの利用推進 　市　　　長

総務企画行政 ア. 県内１０番目の普及率。来年４月から、住民 （部　　　長）

票・印鑑登録証明書・課税証明書のコンビニ

交付に使用を予定。更に、多くの利用方法の

検討をお願いしたいがどうか

イ. 市役所窓口で、死亡届を出したら、関連担当

課が、その後の手続きを出来るようにして頂

きたいがどうか

(2) 男女共同参画

ア. 毎年６月は、我孫子市男女共同参画月間で

す。６月３日。育児・介護休業法の改正案が

成立。千人以上の企業は、男性育休取得率公

表も義務化。我孫子市での取り組みの現状を

伺う

【一問一答】 　　あ び こ 維 新        芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－３－
（4ページへ続く）



（3ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 令和３年３月、文科省は、「全国の学校にお 　市　　　長

教育行政 ける働き方改革」を策定。事例集も （教　育　長）

ア. 日本の教員の労働時間は、４８国の中で最 （部　　　長）

長。課外活動や事務作業。残業の上限。サー

ビス残業の有無など、現状を問う

イ. 部活動の外部委託はできるか。部活動休業日

はあるか。部活動の精選・短縮は有効だがど

うか。吹奏楽の金管楽器を廃止した事例はど

うか

ウ. 小・中学校の、クラスの定員と、今後の予定

について再確認する。いつ頃から、小学校

に、一部教科担任制が取り入れられるか

エ. 教員の免許更新についてお尋ねする。教員希

望者の激減とある。市は、教員へのやりがい

を引き出すような、何か取り組みをしている

か（長期欠席の教員数を伺います）

オ. ＧＩＧＡスクールへ向けての準備が整ってい

ますが、準備状況をお尋ねします。ＩＣＴ環

境を通じた公務効率化の事例をお示し下さい

要　　　　旨

－４－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ＰＣＲ検査についての市の見解について 　市　　　長

市民の命と暮らしを （部　　　長）

守る最前線の (2) 「ＰＣＲ検査による陽性者」と「新型コロナ

基礎自治体として ウイルス感染者の違い」について

なすべき対応とは

(3) 「市内の新型コロナウイルス感染者の状況内

訳（軽症・中等症・重症・死亡）」の開示

（情報提供）について

(4) 重症化する患者の傾向と対策について

(5) 「ワクチン接種にかかる副反応（疑い）の報

告（症例）」についての情報提供を

(6) 差別と偏見の防止対策および啓発について

(7) 自宅療養者に対する市としての具体的なケア

を

(8) 高齢者の感染予防対策およびフレイル対策の

推進を

大綱２ (1) 中学校全６校への自動販売機の設置に関して 　市　　　長

行政裁量に際して （教　育　長）

留意すべき事項 (2) 民間業者等との「協定・覚書等の締結」に際 （部　　　長）

について して留意すべき事項について

【一問一答】　 　Ｎｅｘｔあ び こ　    久　野　晋　作　議員

要　　　　旨

－５－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 日本共産党我孫子市議団は、昨年３月から徹 　市　　　長

新型コロナウイルス 底したＰＣＲ検査をすべきとの申し入れをし （副　市　長）

感染症から市民を てきましたが、市は、国・県の仕事、擬陽性 （教　育　長）

守るためにⅤ などを理由にこれまで極めて不十分な状況 （部　　　長）

で、６月６日現在市内感染者は７８４人とな

っている状況についての見解と対策について

（厚労省との関係）

(2) ５月２４日（月）に市は、スロベニアオリン

ピック委員会と事前キャンプに係る覚書を締

結しました。私たち市議団は、市は事前キャ

ンプを受け入れられる状況にはないのではな

いかとして、締結直前に「新型コロナウイル

ス対策に集中し、一刻も早い収束を」の再考

要請を行いました。その後千葉県内でも事前

キャンプについて受けられないと断っている

ところが出ています。コロナ対策との関係か

ら市の見解を

(3) 第１回市政ふれあい懇談会の中で、オリンピ

ック・パラリンピック事業で、１，８５０人

分の学童の観戦計画についての具体的な内容

について。３密を防ぐ、年齢的にワクチンを

打てない学童についてなど

(4) 複数回のクラスターが発生している事業所に

ついて市としての具体的な対策について

(5) ワクチン接種が進められていますが、具体的

な見通しについて

大綱２ (1) 地域防災計画の修正はいつまで、どの程度の 　市　　　長

防災問題 規模で行うのか （部　　　長）

(2) ハザードマップの増刷について具体的にお知

らせください

(3) すでに台風は発生していますが、避難指示と

体制について

(4) 市民のいのちと財産を守る立場から、繰り返

し防災ラジオの設置を

【一問一答】　　  日 本 共 産 党　     岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－６－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 事前キャンプの市内決定までの経緯は 　市　　　長

東京オリンピックの （教　育　長）

スロベニア代表の (2) 「バブル方式」などの新型コロナ感染拡大対 （部　　　長）

事前キャンプ 策は万全か

について
(3) 迎える側としての施設整備は十分か

(4) スロベニア共和国を知るイベントや交流会は

大綱２ (1) 「我孫子市環境基本計画」の策定スケジュー 　市　　　長

ゼロカーボンシティ ルは （部　　　長）

を目指して

(2) 世帯、市民一人ひとりに分かりやすい温室効

果ガスの目標値、基準を作っては

大綱３ (1) 水道局長としての決意を  水 道 局 長 

水道行政について

(2) 最優秀賞を取ったポスターを「あび水」のラ

ベルに

大綱４ (1) 兼用工作物（道路＋堤防）機能があるのか確 　市　　　長

手賀沼公園から 認を （部　　　長）

北柏までに堤防を

(2) 沼の泥を使って堤防の基礎としては

大綱５ (1) 出生数の予測について 　市　　　長

コロナ禍の人口減少 （部　　　長）

について～変化に (2) 社会人口の増加幅が低い理由は

素早く対応を

(3) 早めに仮説、検証、対策のサイクルを

【一問一答】　　  清　 風　 会　    　 甲　斐　俊　光　議員

要　　　　旨

－７－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 我孫子市の感染状況について 　市　　　長

新型コロナウイルス ア. 市の感染状況の正確な把握・評価・公表の必 （副　市　長）

感染症について 要性 （部　　　長）

イ. 感染状況の把握方法

ウ. 我孫子市の直近の感染状況

(2) 市内で発生した集団感染について

ア. これまでの集団感染の検証

イ. 集団感染予防のための検査の現状と今後の拡

充について

(3) 医療提供体制について

(4) 宿泊療養の状況

(5) ＰＣＲ検査等の検査について

ア. これまでの市内における行政検査数の累計

イ. 行政検査以外の市独自の検査数の累計と今後

の市独自のＰＣＲ検査等、検査の拡充の考え

(6) ワクチン接種について

ア. 高齢者向けワクチン接種状況と終了見通し

イ. 今後のワクチン接種の予約について

ウ. ワクチン接種に係る情報提供について

(7) 千葉県との連携強化について

ア. 県の対策本部会議のオブザーバーの位置づけ

・権限

イ. オブザーバーと各自治体の連携強化

大綱２ (1) ＤＶの状況と感染拡大の影響 　市　　　長

ＤＶ (2) ＤＶ被害の内容 （副　市　長）

（ドメスティック (3) 市での相談体制と周知方法 （部　　　長）

バイオレンス） (4) 被害者への相談後の支援（一時保護、生活再

について 建等）

(5) 警察や地域との連携・協力

【一問一答】　　 Ｎext あ び こ 　     内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) スロベニア共和国代表団事前キャンプ受け入 　市　　　長

東京オリンピック・ れについて （部　　　長）

パラリンピック ア. 感染防止対策と対応

推進事業について イ. オリンピック選手との交流やイベント企画

大綱２ (1) デジタル化に向けた取り組みと環境整備につ 　市　　　長

デジタル化に向けた いて （部　　　長）

改革について ア. デジタル技術を活用した市民サービスへの取

り組み

イ. 市内におけるＷｉ－Ｆｉ環境の整備状況

(2) 審議会・委員会等のオンライン会議について

ア. 審議会・委員会等の会議と公開、非公開の数

イ. オンライン会議導入に向けて

大綱３ (1) 本市の現状と課題 　市　　　長

空き家について （部　　　長）

(2) 空家等対策の推進に関する特別措置法につい

て

ア. 空き家と特定空き家に指定された件数

イ. 所有者が判明しない空き家の数

(3) 空き家を増やさないための予防策や施策

【一問一答】　 　あ び こ 維　新　　   西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 草刈り業務の見直しと諸課題 　市　　　長

公園・体育施設の ア. 避難所としての機能 （教　育　長）

維持管理 （部　　　長）

イ. 公園の草刈り業務の実態

ウ. 体育施設整備業務の実態

エ. 入札状況

オ. 予定価格の根拠

カ. 仕様書の見直し

キ. 気象台記念公園の顕彰とペットの散歩のモラ

ル

ク. 利根川ゆうゆう公園の諸課題

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨

－１０－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 新教育長の教育基本方針について 　教　育　長

教育行政について ア. 新教育長の教育基本方針 （部　　　長）

(2) 小中一貫教育の成果について

ア. 小中一貫教育の成果

イ. 学校間格差、ある場合のカバー

(3) ＧＩＧＡスクールについて

ア. タブレット端末に余裕、教職員用は

イ. 教育指導体制は盤石か

ウ. 対面教育の重要性について

エ. ＩＴ端末の使用時間、児童生徒・学校間の格

差

大綱２ (1) 北柏駅北口土地区画整理事業について 　市　　　長

道路行政について ア. 事業計画について柏市との協議 （部　　　長）

イ. 歩道の格差について

(2) 柏市布施のデーターセンター建設について

ア. データーセンター建設について柏市との協議

イ. 建設資材運搬が市道を通る対策等

ウ. 通常車両の通行道路についての対策等

(3) 我孫子関宿線の渋滞緩和について

ア. バイパス建設について

【一問一答】　　  清　 風　 会　    　 椎　名　幸　雄　議員

要　　　　旨

－１１－


